

シラチャ校だより

泰日協会学校
シラチャ校
2022. 1. 31



「書く」ことから広がること

泰日協会学校シラチャ校
校長 酒井 憲一

3学期が無事始まったかと思うと、オミクロン株の猛威によって本校の児童生徒及び教員も感染し、一部の学年では在宅学習の措置を取らざるを得ない状況となりました。感染された児童生徒及びご家族の皆様には心よりお見舞い申し上げます。また、急な在宅学習への切り替えやA T K検査日の変更などに素早く対応いただいたこと、臨海学校及び修学旅行が無事に実施できたことなど、保護者の皆様には感染防止対策を含め様々ご協力いただいたことに深く感謝申し上げます。



中学部の書初め

さて、本年度から初めて「書初め」に取り組み、小学部6年と中学部で実施しました。本来なら、体育館やホールなどの広い場所で行いたいところでしたが、感染防止の観点から各教室での実施となりました。子どもたちは、普段使用している半紙より長い条幅紙に向かい、練習の成果を発揮できるように慎重かつ丁寧に書いていました。心地よい緊張感を味わい、日本文化を肌で感じることは有意義な時間であり、今年一年の決意を新たにしました。

一方、小学部1年では書写の時間に年賀状を書きました。今年は寅年ということでかわいいトラの絵を描き加えるなど工夫が見られました。そんな中うれしいできごとがありました。ある1年生の子どもが、「校長先生に年賀状を届けたい。」と言い、年賀状を手渡してくれたのです。緊張しながらも校長室のドアをノックして、何回も練習したであろう礼儀正しい言葉遣いで校長室まで届けてくれました。この学習をとおして1年生の子どもたちは、届ける相手のことを思い浮かべて丁寧に字を書こうと心がけ、字が上手になったそうです。

1月は、文集「イムワーン」の原稿の完成に向けて取り組みました。普段より「書く」ことに費やす時間が多くなりましたが、書くことはすべての学習の基盤なので、数字を書く、アルファベットを書く、音符を書く、絵の輪郭を描くなど、あらゆる学習により影響を与えると考えます。デジタル化がすすみ、本校でもクロームブックの活用を推進していますが、鉛筆を持ち「書く」ことをとおして学習するという基本的な姿勢は、今後も心がけていかなければならないとあらためて実感しました。

3学期も残すところ1か月と10日ほどとなりました。本年度の総仕上げに向けて教職員一同全力で取り組んでまいりますので、保護者の皆様におかれましては、今後も本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



1年生からの年賀

魔法の学校

子どもたちと学校生活を送る中で、よく考えることがあります。それは、「みんなが通いたくなる学校って、どんな学校だろう。」ということです。

私が人生で一番通いたかった学校、今でもできることならば通いたい学校があります。それは「ホグワーツ魔法魔術学校」です。これは、小説ハリー・ポッターシリーズに出てくる、主人公ハリーが通う魔法使いや魔女の学校です。小学生の頃からこのシリーズが大好きで、私は何度も本を読み返しました。読むたびに、まるで自分も小説の登場人物になったかのように、ハリーや他の仲間達と一緒にたくさんの冒険の旅をしてきました。このお話に出てくるホグワーツという学校は、絵画が動いてしゃべったり、ゴーストが廊下を歩いていたたり、動く階段があったり不思議いっぱい場所です。そして、私が何よりも惹きつけられたものは授業です。呪文学や魔法薬学、魔法生物学など、名前から想像しただけでもどんなことを学ぶのだろうと気になります。ハリーとともに授業をうけると、不思議な魔法や生き物など、新しい発見に溢れていました。また、難しい呪文も、ハリーと一緒に身につくまで何度も繰り返し吹き練習し、できるまで挑戦しました。私を夢中にさせたホグワーツは、「知りたい！わかった！できた！」のつまった学校だったのです。

教員として働く今、私は子どもたちが「知りたい！わかった！できた！」と感ずることができる授業を目指し続けています。これが「みんなが通いたくなる学校づくり」につながると考えるからです。そして、このシラチャ日本人学校が私にとってのホグワーツのように、子どもたちの夢と希望に満ちた、毎日楽しいと感じる『魔法の学校』となるよう日々努力してまいります。



【文責：佐藤 ななみ】

言葉の力を大切に

シラチャの街を散策すると、いたる所に『日本』を感じます。その中でもとりわけ、日本のアニメキャラクターを目にしないことはありません。街のいろんなところに『ピカチュウ』や『ドラえもん』を見つけることができ、どこか誇らしい気持ちにさせられます。

では、なぜ日本のアニメが世界中に人気なのでしょう。それは、「夢や希望が詰まっているから」とか「仲間との固い絆があるから」が主な理由だそうですが、日本のアニメに出てくる言葉がとても心に残ることが理由の一つだそうです。アニメの名言集が出ているくらいだそうです。

日本では昔から、言葉には力が宿ると考えられてきました。それを難しい言葉で言霊信仰と言われます。言霊信仰とは、言葉一つ一つには力があって、その言葉を口にすればその通りになるという信仰です。

例えば、朝出かけるときは、「行ってきます。」と言います。この「行ってきます。」にはどこかに行っても"再び帰ってくる"という意味で「行きます。」と「帰ってきます。」を合わせた言霊だそうです。ですから「行ってきます。」には、「今から出かけてます、そして必ず帰ってきます。」という意味が込められているそうです。

また言葉の力について考えられるものに、次のようなものもあります。ロサンゼルスオリンピック柔道の金メダリスト山下泰裕さんの言葉です。「人が一番よく聞くのは、だれの言葉か。それは自分自身の言葉だ。他人に言われた言葉より、自分が心の中で言っている言葉を一番たくさん聞いているのだ。」というものです。

私は普段から子どもたちとの生活の中で自分も相手も心地よい言葉を使うことを心掛けています。『楽しい!』『絶対上手いく!』『大丈夫!』そんな言葉を使って、未来を明るく変えられたらなと思っています。



【文責：植木 将太】



オンライン授業参観

2月2日(水) 3、4校時に、学校で行われている対面授業の様子を保護者の皆様にも見ていただきたいと思います。Meetによる授業参観を計画いたしました。お忙しい中ではありますが、是非ご参観ください。なお、オンライン授業参観実施に伴い、**2月19日(土)の土曜授業は行いません**ので、ご承知おきください。

※ミーティングコード等の詳細につきましては、GoogleClassroomの【学校からのお知らせ】の「オンラインによる授業参観」をご確認ください。

ATK 検査キット提出について

毎週月曜日提出している ATK 検査キットの件ですが、各家庭で、前日、日曜日の 12:00 までに実施し、検査結果が**陽性だった場合は、14:00 までに Google 連絡帳にてお知らせ**ください。ご協力をよろしくお願いいたします。

SMS 送信テスト・一斉下校訓練

2月25日(金)に緊急一斉下校訓練を行います。バス発車が 13:25、ピックアップ時刻は 1~3 年 13:30、4~6 年 13:40、中学部 13:50 の予定ですのでご注意ください。また、一斉下校訓練に伴い、2月23日(水)は、SMS 送信テストを行います。SMS を受信したら返信をお願いします。一斉下校訓練および SMS 送信テストの詳細につきましては、後日配信するお知らせをご確認ください。

早期一時帰国者・退学者の通知表の作成について

最終登校日	一時帰国	退学
2月10日(木)より前	○通知表を作成します。 ※評価評定はしません。 ○3月11日(金)以降に、通知表をお渡しします。	○通知表は作成しません。
上記の日以降 ※上記の日誌	○通知表を作成します。 ○3月11日(金)以降に、お渡しをします。 ※受け取りについては、担任とご相談ください。	○3月11日(金)以降に郵送します。 ※郵送方法については、事前にご相談ください。

日 曜	児童・生徒の予定	バス時刻
1日(火)		14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
2日(水)	オンライン授業参観(3、4校時) 購買(注文票配布日)	14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
3日(木)	購買(注文票提出日)	14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
4日(金)		14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
5日(土)		
6日(日)		
7日(月)	【ATK】全校5時間下校	14:15 P1-6 M1-3
8日(火)	小1カオキアオ動物園	14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
9日(水)		14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
10日(木)	第4回定期考査 中:5時間下校	14:15 P1-2 M1-3 15:25 P3-6
11日(金)	第4回定期考査【小学級だより配信】	14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
12日(土)		
13日(日)		
14日(月)	【ATK】	14:15 P1-3 15:25 P4-6 M1-3
15日(火)	小2ノンヌット公園 購買(注文票配布日)	14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
16日(水)	マーカプーチャ	
17日(木)	進学ガイダンス 購買(注文票提出日)	14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
18日(金)		14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
19日(土)		
20日(日)		
21日(月)	【ATK】	14:15 P1-3 15:25 P4-6 M1-3
22日(火)		14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
23日(水)	SMS送信テスト	14:15 P1 15:25 P2-6 M1-3
24日(木)		14:15 P1-2 15:25 P3-6 M1-3
25日(金)	【小中 学級だより配信】 避難訓練・一斉下校 全校5時間下校	13:25 P1-6 M1-3
26日(土)		
27日(日)		
28日(月)	【ATK】 【小学年だより・学校だより配信】	14:15 P1-3 15:25 P4-6 M1-3

★は特別バスです。通常の下校バスと時刻が違うときについています。

2021 年度帰任教員について

この度、3月をもちまして14名の教職員がシラチャ校を去ることになりましたのでお知らせします。

教務主任：向山昇伍	養護教諭：岡田明子	1年学年主任：田中真央
3年3組担任：渡邊俊夫	4年学年主任：都丸弘子	4年1組担任：三村良平
5年学年主任：望月亮佑	5年2組担任：児玉美希	6年1組担任：肥後貴史
7年学年主任：尾崎友	8年1組担任：白田博樹	9年学年主任：北井達郎
英会話 教諭：ケビン・カーター	英会話 教諭：ダレン・ポラー	

離任式には参加を希望する卒業生や保護者の方々にも来校していただいていたのですが、今般の状況を鑑み、実施の方法については現在検討中です。改めてご連絡させていただきます。